

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- La presidenta del Banco Central Europeo, Christine Lagarde, en su participación de hoy en el foro de Davos, declaró que la inflación se mantiene “*muy alta*” en la Eurozona, sugiriendo que los hacedores de política no dejarían de lado los esfuerzos en materia de política monetaria para regresarla al objetivo del BCE. La funcionaria insistió en mantener el curso actual alcista de tasas hasta entrar en un terreno contractivo que garantice el retorno de la inflación al objetivo de mediano plazo de 2,0%. En este mismo sentido, su colega de junta del banco central, Klaas Knot, en sus declaraciones de ayer, insistió en mantener la magnitud de los aumentos durante las siguientes reuniones en 50 pbs. Cabe resaltar que la tasa de referencia del BCE cerró 2022 sobre el 2,5% y el mercado descuenta aumentos de por lo menos 150 pbs adicionales hasta el 4,0%

- En Colombia, el DANE publicó el resultado del Indicador de Seguimiento a la Economía (ISE) con corte al mes de noviembre de 2022, que continuó evidenciando una desaceleración de la actividad económica. El ISE creció 3,0% a/a, menor al crecimiento de octubre de 4,6% a/a. Con lo que, en el bimestre octubre-noviembre se registró un crecimiento de 3.8%, por debajo del crecimiento de 7.0% en 3T22; que, si se mantuviera en el último mes del año, en el consolidado del año 2022 el crecimiento haría sido de 7.8%, muy cercano al 8.0% esperado por el Banco de la República. Los sectores responsables de la desaceleración fueron los de Administración pública y defensa, Agricultura y Minas, que generaron contribuciones negativas al crecimiento; mientras que sectores como el del las Actividades artísticas, el Comercio y la Manufactura, son las que continúan soportando el crecimiento económico al generar contribuciones positivas.

- Adicionalmente en el país, ya se estableció la fecha de presentación de la Reforma Laboral de 2023 para el próximo 16 de marzo. La subcomisión de la reforma, un organismo tripartito, es decir, que cuenta con participación del Gobierno Nacional, empresarios y centrales obreras, será la encargada de liderar las negociaciones de 18 temas. Entre ellos se destacan: La estabilidad laboral, modalidades de contratación, subcontratación, la posibilidad de fijar un salario mínimo regionalizado e incluso permitir la contratación por horas. Los debates al respecto serán de alta relevancia para el país pues los resultados de la reforma determinarían parte del desempeño del mercado laboral y en consecuencia del crecimiento económico.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo, consecuencia de los resultados de ventas minoristas y producción conocidos en Estados Unidos ayer, que evidenciaron una desaceleración de la actividad económica mayor a la esperada y en consecuencia elevan los riesgos de recesión. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,86%, mientras que los del S&P 500 caen 0,88%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 1,81%, estos particularmente impulsados a la baja por los recientes discursos *hawkish* de distintos miembros del Banco Central Europeo. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan sin cambios significativos frente al cierre de la jornada de ayer. El papel a 10 años opera sobre 3,37%.

- Los precios del petróleo Brent (-0,20% a USD \$84,81/barril) y WTI (-0,31% a USD \$79,23/barril) operan en terreno negativo, en medio de los riesgos de recesión económica en las principales economías y a medida que el optimismo por la reapertura de China se desvanece.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.704,00, al alza frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.694,00. En América Latina, las monedas se deprecian frente al dólar. El movimiento de mayor en la jornada lo registra el real brasilero que se deprecia 0,52%.